

Escala Crítica/Columna diaria

- *En marcha el proceso para sustituir a consejos locales
- *En el país, más de dos mil altos funcionarios electorales
- *La quiebra de Tabasco: entre las palabras y los hechos

Víctor M. Sámano Labastida

LOS INSTITUTOS locales electorales son una especie en vías de extinción. Por lo menos los dirigentes de los tres partidos políticos nacionales con mayor representatividad formal (PRI, PAN y PRD) decidieron darles un empujón. En el Pacto por México firmado a principios de diciembre pasado, César Camacho, Gustavo Madero y Jesús Zambrano acordaron junto Enrique Peña Nieto: “Crear una autoridad electoral de carácter nacional y una legislación única, que se encargue tanto de las elecciones federales, como de las estatales y municipales”.

El gobernador Arturo Núñez envió el 11 de mayo la solicitud a la Cámara de diputados locales para que solicite formalmente al Instituto Electoral (y de Participación Ciudadana) la firma de un convenio con el Instituto Federal Electoral para que sea este organismo (el IFE) el que organice las elecciones intermedias del 2015 para diputados locales y presidentes municipales.

Curiosamente, aunque el PRI firmó el Pacto por México en el que se incluye esa la propuesta de una organización centralizada de los comicios, los diputados del tricolor se abstuvieron en la votación en la que la Cámara aprobó tal solicitud. Esta fue turnada al IEPCT, un organismo en crisis. (Ayer le reprobaron la cuenta pública del 2011).

SE QUEDAN, PERO SE VAN

AUNQUE TANTO el gobernador Núñez como los diputados del PRD aclararon que la petición para que el IFE se encargue de las elecciones del 2015 no significa la desaparición del IEPCT. Coincidirán en fecha las votaciones de Tabasco con el proceso federal intermedio.

Le decía que todo indica que los ILEs (Institutos Locales Electorales) están en vías de extinción. El Partido Acción Nacional presentó formalmente su propuesta para crear un instituto nacional electoral (INE) en sustitución del Instituto Federal Electoral (IFE). También, indica la iniciativa, desaparecerían los 32 órganos electorales locales en igual número de entidades.

La existencia de 32 institutos electorales, un instituto federal y las 32 representaciones del IFE

en el país –más de dos mil consejeros electorales- ha contribuido para que en México tengamos las elecciones más costosas de América Latina. Por alguna razón aún no explicada las elecciones de Tabasco son las más costosas del país... lo que quiere decir que son las más costosas de América Latina.

Conocedores del tema han señalado que el encarecimiento de nuestros procesos electorales –y en general de casi todos los procesos que tengan que ver con la vigilancia de recursos y acciones- es resultado de la desconfianza... que a su vez tiene origen en la tradición de la trampa.

ANDABA DE PARRANDA

A PRINCIPIOS de marzo de este año se publicó un desplegado adjudicado al ex gobernador Andrés Granier –que ahora sabemos que sí fue de su autoría-, en el que aseguró haber dejado en cuentas bancarias más de 700 millones de pesos así como “información notariada” del estado financiero de la entidad. Tanto el gobernador Arturo Núñez como su secretario de Finanzas, Víctor Lamoyi, desmintieron las afirmaciones del ex mandatario priísta.

Afirmó Lamoyi que aparte de una serie de irregularidades, el secretario de Finanzas de Granier (José Sáiz) desapareció documentación probatoria “de verdadero gasto” ejercido equivalente a la “falta de comprobación de más de 5 mil millones de pesos”. Se recordará que el gobierno saliente denunció en agosto de 2012 el presunto robo de documentos con el gasto de inversión, subsidios y otros; en suma, se declaró inexistente la historia documental contable del ejercicio 2007 al 2012.

En el momento de aquella polémica (marzo de este año), el gobierno estatal aseguró que tenían documentados desvío de recursos federales etiquetados para programas de salud, seguridad pública, educación y otros, por un total de mil 918 millones de pesos. Los pasivos de la administración Granier –señaló Lamoyi- sumaban hasta ese momento casi 18 mil millones. La cifra ha ido creciendo.

Ayer, en una conversación telefónica con Jesús Sibilla (XEVT) y desde un lugar desconocido (“por seguridad”), el ex gobernador Granier Melo afirmó -entre otras cosas- que no dejó a Tabasco en quiebra. Aunque el secretario de Gobierno Raúl Ojeda respondió que Andrés Granier miente será hasta hoy cuando se conozca la respuesta oficial del gobernador Arturo Núñez.

Sobre los zapatos, vestuario, estado de ebriedad y expresiones de Andrés Granier, realmente hay pena ajena.

AL MARGEN

LA CHIAPANECA y ex diputada del PAN, Martha Cecilia Díaz Gordillo, fue designada “enlace”

LOS “ILES”, ESPECIE EN EXTINCIÓN; COSTOSA DEMOCRACIA Y ABUSOS

Escrito por Editor

Jueves, 16 de Mayo de 2013 00:26 -

de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en Tabasco. El representante de esa dependencia federal en la entidad fue por breve tiempo el fallecido Same Yabur Elías, ex secretario de Finanzas de Salvador Neme.

Abogada y con maestría en Historia, Díaz Gordillo presidió la Comisión de Concordia y Pacificación, formada por Diputados y Senadores, para coadyuvar en la intermediación con los rebeldes del EZLN levantados en armas en 1994.

La Sedesol y sus delegados están bajo observación puntual del PRD y PAN, así como de otras organizaciones, tras el escándalo del tráfico de apoyos sociales en Veracruz. Este suceso puso en crisis el Pacto por México.

EN ESTE ESPECTÁCULO de declaraciones y aclaraciones respecto a si Andrés Granier dejó o no a Tabasco en quiebra alguien preguntó: ¿quién ganará? La respuesta: “No sabemos, pero lo que sí sabemos es quien perdió: los tabasqueños”.

UNA NOTA AMABLE: se reúnen en Villahermosa estudiantes e investigadores de los cinco planteles del Colegio de la Frontera Sur ubicados en Campeche, Chiapas, Quintana Roo y Tabasco. Esperanza Tuñón Pablos, directora general de ECOSUR, destacó que del 14 al 16 de mayo –tiempo que abarca el encuentro-, habrá oportunidad de conocer los avances de investigaciones, debatir sobre el trabajo científico y revisar la aportación al desarrollo de la región. (vmsamano@yahoo.com.mx)